
1） 学童を利用しているいないに関わらず、子どもたちと保護者か
らは今、どのような学童保育が求められているのか？　民間委
託の説明会から学んだものはなにか？

2）小金井の学童保育の可能性をどのように考えるのか？　
3）子どもにとって居心地のよい学童とは？　本来は小規模異年齢

保育をめざすべきでは？　障がい児の全入は可能か？　
　子どもの権利条例にのっとった学童保育をつくっていこう！
　◎ 今回は日曜議会に20分、残りの40分は平日に質問することとなります。

11月から導入されたスクールソーシャルワーカーと、12月中には手引
きができるはずの「子どもの権利に関する条例」について質問します。

子どもの権利を保障した
スクールソーシャルワークを！	
1）スクールソーシャルワーカーの現状は？　学校内外への認知の

方法は？　
2）他の自治体と比較して、小金井の学校での役割はどのようなも

のになるのか？　
3）スクールソーシャルワークに子どもの権利条例がどのように活

かされるのか？　どのようなスクールソーシャルワークをめざし
ていくのか？

「子どもの権利に関する条例」
を使いこなすために	
1）手引きの作成状況は？
2）子どもの権利保障のために、どのような施策を考えているか？
3）子どもの意見表明・社会参加を促すためには、どのような施策

が必要か？
子どもに関する施策や公共施設をつくる時、子ども参加で行うため

にはどのような取り組みが必要か？
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◎10月に4回に渡って行われた保護者への民間委
託の説明会。回を重ねるごとに不安が募り、反発
が強まりました。90％の保護者が理解できない、
という結果に。厚生文教委員会でも夜中までか
かって異議が唱えられ、2010年度中の委託案は
撤回されることとなりました。しかし延期なので、
2011年度に進められるかもしれません。今こそ小
金井の学童の役割について、みっちり話し合うべき
時です。私の質問内容は右（→）のとおり。

○ 今回の補正額は、6億4155万円。現在の歳
入歳出の総額は、436億7004万円。

○ 生活保護扶助費に1億8,874万円。3月末に
は875世帯だった生活保護世帯が10月末には
934世帯に。

○ インフルエンザ予防接種の経費、10,000人分
の1,407万円。ほんとにこんなに必要？

○ ごみ処理の経費が1,653万円。プラスチックご
みが減少し、不燃ごみが増えているとのこと。

11/29（月）～ 12/1（水）本会議　
※11/29（月）には総務企画委員会（9月から9回の審議
を重ねてきた市民交流センターに関して）もあり！
12/2（木）3（金）本会議（一般質問）
5（日）10:00 ～ 18:40 本会議（一般質問）　★日曜議会★
7（火）厚生文教委員会
8（水）建設環境委員会
9（木）総務企画委員会
10（金）予算特別委員会
13（月）ごみ処理施設建設等調査特別委員会
14（火）駅周辺整備調査特別委員会
15（水）庁舎建設等調査特別委員会
16（木）行財政改革調査特別委員会
17（金）基本構想審査特別委員会
22（水）本会議
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第4回補正予算で気になるところ

議会日程

一般質問①　12/5（日）日曜議会16時20分ころ

一般質問②　12/3（金）11時ころ

みどり・市民ネット会派ニュース

すべての子どもたちの豊かな放課後のために、
学童保育は何ができるか

12月議会が始まります！
〈12月５日は日曜議会です〉



● 片山かおるは「片山かおるといっしょにかえる小金井の会」
および、漢人あきこと共に「市民自治こがねい」といっしょに
活動しています。誰でも参加できる市民の集まりです。

●議会では「みどり・市民ネット」という従来の枠にとらわれな
い新しい会派に参加しています。市民参加と情報公開によ
る市民本位の市政の実現のために、市民にわかりやすく開
かれた議会をめざします。

片山かおるの市政Watching!

高校無償化によって、
小金井からの奨学金が
減らされてしまいます！

高 校 生と高 等 専 門 学 校 生（1 ～ 3年 ）へ の 月額
10,200円以内の支給額を5,300円以内に減額する、小
金井市奨学金支給条例改正案が提案されました。都
立高校の授業料は無償になりましたが、教材費などの
負担は残っています。私立高校は全額補助ではありま
せん。朝鮮学校への無償化もまだなのに。今は472
万円の予算ですが、205万円の減になるそう。他市
では無くしている所もあるとのことですが、小金井は独
自にがんばってほしいところです。

し尿処理している湖南衛生組合の規約改正

広大な敷地を
資源循環の研究施設に
これまでは、構成各市（小金井、小平、東大和、武蔵

村山、武蔵野）から、市長と市議2人が組合議会の議
員として出ていました。市長も議員という一部事務組
合はここだけでした。この改正によって市長は管理者
と副管理者になり、組合議会議員は各市の市議2人ず
つ、となります。湖南衛生組合はし尿処理の施設です
が、取り扱い量は非常に少なくなっています。今後、施
設解体をしながら、武蔵村山市にある広大な敷地の跡
地利用についても考えていかなくてはなりません。で
きれば複数市による資源循環の研究施設にできれば
いいのにと、私は考えています。

☆お知らせ☆
◇ カエルカフェ『知ってるようで知らないエイズの話』

「みなさんはエイズのことをどれくらい知っています
か？世界でどれくらいの人がエイズで苦しんでいるの
か。日本のエイズはどうなっているのか。最近、日本
で母子感染が起こったこと、日本の看護師が、エイズ
だからと言う理由で解雇されたこと、日本のエイズの
これから。
エイズはとても身近な問題です。もしあなたの大切
な人がエイズになってしまったら？
ウイルスは人を選ばないからこそ、誰にとっても関係
のあることです。
そんなことを学びながら、HIV/AIDSの予防啓発活動
をしてきた経験を踏まえ、お話しできればと思ってい
ます。（Youth Ribbon）」
日時：12月3日（金）19時から
ゲスト：東京経済大学　学生団体「Youth Ribbon」
場所：市民交流スペース　カエルハウス（中町3-10-
10-103）
参加費：500円
主催：カエルハウス運営委員会

◇ 『死んどるヒマはない　益永スミコ86歳』上映会
戦争反対を一貫して訴えながら、助産師として働き、
看護婦だけで組合を作り、死刑囚の養母となり、死刑
制度反対や裁判員制度反対や教育基本法改悪反対
を、自分の頭で考えて自分自身として訴え続けている
益永さんの生き方の記録。
制作：ビデオプレス/2010年/70分
日時：12/11（土）14：00　
場所：小金井市公民館本館4F　視聴覚室
ゲスト：益永スミコ、松原明・佐々木有美（ビデオプレ
ス）
上映協力券：1,000円
主催：One’ s Eyes Film（ワンズ・アイズ・フィルム）

稲葉市政12年を検証する市民の会
連続シンポジウム第二弾

前回は市庁舎問題と再開発についての検証。今回は行財政改革とごみ問題について検証します。ぜひご参加ください。

日時：12/19（日）午後１：３０〜４：３０
場所：商工会館2F（前原町3-33-25）
主催：稲葉市政12年を検証する市民の会

◇片山かおるといっしょにかえる小金井の会◇
小金井市中町3-10-10-103　TEL&FAX:042-316-1511

http://katayamakaoru.net/　office@katayamakaoru.net
◇みどり・市民ネット会派ニュース◇ 

小金井市議会 みどり・市民ネット
小金井市本町6-6-3 TEL:042-383-1111

●ご意見、ご感想をお寄せください。●古紙 100%再生紙使用


